opusdei.org

## Bibliografía sobre san Josemaría y la familia

En octubre de 2015 tendrá lugar el Sínodo General Ordinario centrado en la familia. Sugerimos algunos libros para reflexionar sobre este tema.

01/02/2015

Del 4 al 25 de octubre de 2015 tendrá lugar el Sínodo General Ordinario bajo el tema "La vocación y la misión de la familia en la Iglesia y en el mundo contemporáneo". Sugerimos algunos libros para reflexionar sobre la familia.

Durante el Sínodo Extraordinario que tuvo lugar en 2014, en varias ocasiones el Papa Francisco se expresó en los siguientes términos:

«A la Madre de Dios, Reina del Rosario encomendemos todos juntos a todas las familias del mundo, rogando el don del amor que es más grande que toda dificultad y debilidad, para que se mantengan unidas y felices. Recemos por el Sínodo de los Obispos, para que la reflexión sobre la familia ilumine y sostenga el camino de toda 'Iglesia doméstica'».

A lo largo de este tiempo de preparación al Sínodo Ordinario, podemos acompañar al Papa con nuestra oración por esta intención. Además, es una ocasión para reflexionar sobre la familia, "la más pequeña y primordial comunidad

humana", como la denominó Juan Pablo II.

Proponemos una selección de libros y textos que tratan sobre la familia y que pueden ayudar en este camino de preparación al Sínodo:

### San Josemaría Escrivá y la familia

En el libro se estudia la familia no sólo a la luz de las enseñanzas, sino sobre todo de la misma <u>vida de san</u>
<u>Josemaría Escrivá de Balaguer.</u> Como ferviente enamorado, san Josemaría es auténtico modelo para los esposos que deseen hacer crecer y vivir en plenitud su amor mutuo.

En cuanto Padre de una familia a la vez sobrenatural y humana, puede iluminar con su acción y su palabra las relaciones más oportunas entre padres e hijos. Y por su defensa convencida de la familia como motor de cambio de la humanidad, y de la mujer como núcleo y clave de la familia, san Josemaría nos puede guiar también para instaurar en nuestro mundo la civilización del amor.

El autor, Tomás Melendo Granados (Melilla, 1951), es Doctor en Ciencias de la Educación y en Filosofía.
Ejerció su actividad docente e investigadora en Roma, Pamplona y Madrid. En 1983 obtuvo la Cátedra de Metafísica de la Universidad de La Laguna, y poco después se trasladó a Málaga, donde ocupa actualmente esa misma Cátedra

Casado y padre de siete hijos, ha publicado más de cuarenta libros y casi un centenar de artículos, muchos de ellos sobre temas relativos al amor, el matrimonio, la familia y la educación. Entre otros: *Planificación familiar* 

natural;Educación, familia, trabajo; La hora de la familia;Las dimensiones de la persona, etc.

#### Un amor siempre joven

El libro reúne un conjunto de ensayos dispuestos en un atractivo diseño que facilita la lectura y acercan al lector a la realidad de una familia cristiana. Recoge una selección de textos del santo. artículos de especialistas como Covadonga O'Shea, Jutta Burgraff, Tomás Melendo, entre otros, y testimonios como los del ganadero Alvaro Domecq, el escritor José Luis Olaizola, el atleta Isaac Viciosa y las vivencias de una decena de familias andaluzas que explican cómo se entiende y cómo se vive el día a día el espíritu cristiano impregnado por el fundador del Opus Dei.

Los Estudios Preliminares del Capítulo I ofrecen luces para el entendimiento de la familia en un marco de trascendencia. Los Capítulos III y IV constituyen el núcleo de la obra, donde diversos especialistas del derecho, el periodismo y la moda o la teología confieren al libro un valor de permanencia, aportando su enfoque específico a las enseñanzas San Josemaría. Finalmente los Testimonios aportan la clave de interpretación de todo el libro.

# Libro electrónico sobre la educación de los hijos

Educar consiste sobre todo en la transmisión de un estilo de vida. Es dar lo que uno es, mucho más que enseñar o instruir, aunque sin dejar de intentar esto último. Pensar la educación. Sobre esto versa este libro electrónico. Muchas de las reflexiones que se contienen en estas páginas son deudoras de la sana y amable pedagogía de san Josemaría Escrivá de Balaguer. Su experiencia espiritual y la institución por él fundada, el Opus Dei,han fecundado no solo ciencias como la Teología o el Derecho, sino también otros saberes prácticos – sapienciales – como la educación.

#### Textos del Magisterio

Carta a las familias, Juan Pablo II: "Es el evangelio del amor la fuente inagotable de todo lo que nutre a la familia como «comunión de personas». En el amor encuentra ayuda y significado definitivo todo el proceso educativo, como fruto maduro de la recíproca entrega de los padres. A través de los esfuerzos, sufrimientos y desilusiones, que acompañan la educación de la

persona, el amor no deja de estar sometido a un continuo examen. Para superar esta prueba se necesita una fuerza espiritual que se encuentra sólo en Aquel que «amó hasta el extremo» (Jn 13, 1). De este modo, la educación se sitúa plenamente en el horizonte de la «civilización del amor»; depende de ella y, en gran medida, contribuye a construirla."

Exhortación Apostólica Familiaris
Consortio: "Dios es amor y vive en sí
mismo un misterio de comunión
personal de amor. Creándola a su
imagen y conservándola
continuamente en el ser, Dios
inscribe en la humanidad del
hombre y de la mujer la vocación y
consiguientemente la capacidad y la
responsabilidad del amor y de la
comunión. El amor es por tanto la
vocación fundamental e innata de
todo ser humano."

Página web	del Ponticio	Consejo	para
las familias		•	_

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-co/article/bibliografiasobre-san-josemaria-y-la-familia/ (22/11/2025)